
ПОЗЫВНЫЕ СУББОТНИКА Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В коллективах подраз
делений нашего домо
строительного комбината 
продолжается подготовка 
к Всесоюзному коммуни
стическому субботнику. 
Так в цехе № 5 завода 
Ж БИ им. Ленинского ком
сомола на трудовой празд
ник выйдет весь коллек
тив. В основном люди бу
дут работать на своих ме
стах и выдавать продук
цию для строек города. 
19 .апреля будет выпуще
но около 200 кубометров 
товарного бетона и раст
вора и 120 кубометров 
конструктивного бетона. 
Труженики цеха приведут 
также в порядок террито
рию и соберут 8 тонн ме
таллолома.

Штаб по руководству 
коммунистическим суббот
ником в УПТК распреде
лил задание каждому ра
бочему, выписал наряды. 
19 апреля все труженики 
подразделения будут ра- 
'ботать ва своих цветах 
в колерной, цехе шпунта, 
цехе линолеума. Кроме 
того, особое задание полу
чили инженеры и техни
ки. Из их числа скомплек
тованы звенья, которые 
будут заняты в цехе 
шпунта, на пакетировании 
дверных блоков, на цент
ральном складе. После, 
подведения итогов луч
шим на субботнике будут 
вручены Почетные грамо
ты и объявлены благодар
ности.

Светловский
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В КВАРТАЛЕ «ПАРКОВЫЙ»
Каждый раз начиная 

строительство нового жи
лого района, труженики 
ДСК всегда испытывают
приятное волнение. И это 
понятно. Нет ничего прият
нее миссии созидателя, ко
гда благодаря его вдохно
венному труду на месте не
приглядных окраин выра
стают новые современные 
красавцы-дома, совершен
но преобразующие наш 
город, и где получат но 
вые благоустроенные 
квартиры тысячи и тысячи 
свердловчан. Да, для этого 
стоит и жить, и упорно тру
диться.

С таким же праздничным 
настроением приступил к 
возведению первого 144- 
квартирногб жилого дома 
№ 9 в новом жилом квар
тале «Парковый», а всего 
здесь справят новоселье 
около 20 тысяч свердлов
чан, коллектив бригады 
коммунистического труда 
монтажников СУ-27 под ру
ководством кавалера орде
на Ленина М. М. Михайло
ва.

Коллектив передовой 
бригады должен подвести 
дом под крышу уже в кон
це этого месяца и присту
пит к строительству нового 
дома в этом же районе. 
Однако, заглядывая в 
день завтрашний, монтаж
ники обеспокоены тем, что 
для них нет фронта работ,

так как готовых нулевых 
циклов в жилом районе 
«Парковый» раз, два... и 
обчелся.

На снимке: идет монтаж 
первого девятиэтажного до
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ма в жилом районе «Пар
ковый». Бригадир монтаж
ников СУ-27 кавалер орде
на Ленина М. М. Михай
лов.
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* На пусковых объектах

ПО ГРАФИКУ ввода 
в первом квартале 
СУ-13 должны 

сдать в эксплуатацию 
144-квартирный дом с 
магазином «Овощи» по 
улице Машинной.

Приехав на пусковой 
объект 11 марта, я при
сутствовал, если можно 
так выразиться, «на цере
монии» сдачи дома под 
отделку. Вместе с члена
ми приемной комиссии ос
матриваем, что оставили 
после себя монтажники. 
Недоделок и замечаний 
немало. Вот плотник 
И. Г. Сергеев из бригады 
П. А. Александрова це
лый день занимается дол
бежкой наплывов бетона 
и раствора, чтобы насте
лить лагу.

— Разве трудно убрать 
остатки раствора с пере
крытий, когда он еще све
жий! — возмущается от
делочник. И он прав. Мон
тажники должны были 
своевременно подготовить 
объект, очистить кварти
ры от мусора, снега и 
льда.

— Если положить на 
такой обледенелый пол 
звукоизоляцию, — отме
чает начальник участка 
СУ-13 М. А. Ахияров, — 
то она впоследствии от
сыреет и быстро придет 
в негодность. А посмотри
те, как здесь неровно 
смонтированы вентблоки. 

А вкладыши лестничной 
клетки? Какой же штука
турам придется делать на
мет, чтобы выровнять эти 
стены.

Церемония сдачи дома 
под отделку напоминала 
продажу цыганами отслу

ЗА ДВАДЦАТЬ ДНЕЙ ДО СДАЧИ
жившего свое коня. На
чальник участка СУ-27 
всячески расхваливал за
ведомо негодный товар, 
старался обратить внима
ние на его достоинства и 
умолчать о недостатках. 
Члены комиссии обратили 
внимание на то, что в не
которых местах монтаж
ники, подгоняя ограждаю
щие панели; обрубили их 
почти на десять сантимет
ров.

—- Да не десять, а все
го четыре, — возмущал
ся М. А. У зев. Пришлось 
измерить и доказать про
рабу СУ-27, что он не 
прав.

— Такая стена, — под
черкнула старший инже
нер стройлаборатории 
ДСК Н. Т. Паврилов- 
ская, — обязательно бу
дет промерзать...

Кроме того, бригады 
монтажников С. Г. Улити- 
на и Н. А. Губы не закон
чили на доме конопатку 
гипсовых перегородок, 
расшивку фасада. Внеш
ний вид дома производил 
особенно неприглядное 

впечатление. Расшивка 
'произведена некачествен
но. Наружные панели на 
третьем и шестом этажах 
первого подъезда высту
пают из плоскости.

— Да, за такой фасад, 
как ни старайся, — под
вел итог осмотра готовно
сти дома под отделку 
старший прораб СУ-13 
Ахияров, •— больше трой
ки нам не поставят:

Поэтому, когда чуть 
позже комиссия собралась 
в бытовке и представите
ли СУ-27 пытались угово
рить представителя ген
подрядчика подписать акт 
о приемке дома, у них ни
чего не вышло. Началь
ник участка справедливо 
требовал, чтобы монтаж
ники устранили прежде 
всего все оставленные 
после себя недоделки, ,а 

потом уже садились с чи
стой совестью за «стол 
переговоров».

— Если я им поверю 
на слово и подпишу акт о 
приемке дома под отдел
ку,— заметил Ахияров,— 
то они вообще больше не 

появятся на доме.
Каково же положение 

на пусковом объекте за 
менее чем три недели до 
сдачи его в эксплуата
цию? Об этом рассказыва
ет начальник участка 
СУ-13 3. А. Ахияров.

— Овощного магазина 
у дома ’ нет. Его фунда
мент до сих пор не смон
тирован СУ-29, а коробка 
монтажниками СУ-27. По
лучается так же, как в 
прошлом году на доме 
парфюмерной фабрики, 
когда мы в течение шести 
месяцев не могли сдать 
готовый объект и посто
янно. занимались ремон
том его-, так как жилой 
дом не принимали у нас 
без «Аптеки».

С 20 февраля на доме 
трудится в двух подъез
дах бригада

Александрова, настилает 
лагу, устанавливает двер
ные полотна, обналичку и 
так далее. Все это время 
коллектив сдерживает от
сутствие шпунта. Кроме 
того, не хватает и лаги. 
Та, что прислали нам с

УПТК, никуда не годится.
— Посмотрите сами, 

разве эта лага, — подво
дит меня прораб к штабе
лю пиломатериалов. Дей
ствительно, ни одного ров
ного бруска, а та, что по
ровнее, с обзолом...

...Трубоукладчик о в 
СУ-29 из бригады Чере
панова я застал в момент 
пробивки отверстия в под
вале для труб теплотрас
сы. Наконец, оттарахтел 
видавший виды компрес
сор. Делать больше трубо
укладчикам нечего. Рабо
та, конечно, есть, но...

— Вот уложили лот
ки, — сокрушался брига
дир. —- Осталось устано
вить опорные подушки, и 
можно сдавать «Уралсан- 
техмонтажу» под прок- 

плотниковладку труб, но раствора

сегодня не будет. Маши
на проездила на БРУ 
весь день и вернулась пу
стая. Однако платить за 
транспорт, хоть он и про
стоял, придется нам.

— Мы понимаем, как 
нужно отделочникам теп
ло, и стараемся сделать, 
чтобы оно было в срок, но 
неорганизованности, раз
личных неувязок в рабо
те хватает. Так, начали 
копать траншею под теп
лотрассу, но не было до
кументации, вернее, ре
шения о производстве ра
бот на территории детско
го сада. Два месяца мы 
ждали решения этого во
проса генподрядчиком. 
Затем за две недели от- 
шурфовали, отклиновали, 
выкопали траншею.

У неоднократного побе
дителя социалистического 
соревнования по комбина
ту коллектива бригады 
трубоукладчиков А. А. 
Черепанова немалый объ
ем работ. На доме по ули
це Машинной, кроме теп
лотрассы, им предстоит 
проложить сети под газ, 
электрокабель, канализа
цию, водопровод. Часть 
бригады в это время тру
дится на жилом доме по 
улице Шаумяна. Коллек
тив этот опытный, трудит
ся с полной отдачей. Надо 
только правильно органи
зовать труд коллектива.

А. АЛЕКСАНДРОВ.



* В помощь Активистам народного контроля

. СКОРО ОЧЕРЕДНЫЕ ВЫБОРЫ
соответствии с По

становлением Комитета 
народного контроля

СССР от 13 февраля 
1980 года «О проведении 
очередных отчетов и вы
боров комитетов, групп и 
постов народного контро
ля на предприятиях, уч
реждениях, организациях 
и - воинских частях» оче
редные отчеты и выборы 
групп и постов народного 
контроля будут прово
диться в апреле-мае теку
щего года.

В ходе подготовки и 
проведения отчетно-вы
борной кампании надо 
обратить внимание на то, 
чтобы деятельность орга
нов народного контроля в 
полной мере соответство
вала высоким требовани
ям, предъявляемым За
коном «О народном кон
троле в СССР» и Поста
новлением ЦК КПСС «О 
мерах по дальнейшему 
улучшению работы орга
нов народного контроля и 
усилению партийного ру
ководства ими в связи с 
принятием Закона «О на
родном контроле в 
СССР». Необходимо на
править усилия групп и 
постов на практическое 
осуществление задач, вы
текающих из решений 
ноябрьского ((1979 г.)
Пленума ЦК КПСС и ус
тановок, высказанных в 
речи на Пленуме Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем 
Президиума Верховного 
Совета СССР товарищем 
Л. И. Брежневым.

Отчеты и выборы про
водятся только на общем 
собрании трудящихся. По 
согласованию с партийной ВИК”'

НОВЫЙ СОСТАВ 
КИРОВСКОГО 

РАЙОННОГО 
КОМИТЕТА 

НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ

На состоявшейся пер
вой сессии Кировского 
районного Совета народ
ных депутатов семнадца
того созыва утвержден со
став районного комите
та народного контроля. В 
него вошли: Е. Я. Корку
нов — председатель ко
митета; В. Д. Старков — 
заместитель председателя 
комитета, начальник опыт
ного завода ЦНИИ МПС; 
Т. П. Бреднева — замес
титель председателя ко
митета, зав. бюро жалоб 
РК КПСС; Р. А Белова- 
управляющая Кировским 
отделением Стройбанка; 
А. М. Васильев — предсе
датель объединенного ко
митета профсоюза треста 
«Уралмонтажавтоматика»; 
Ю. В. Долгов — замести
тель председателя райис
полкома; А. А. Краюхин— 
электрик КИПа издатель
ства «Уральский рабо
чий»; М. Н. Матвеев — 
второй секретарь РК 
ВЛКСМ; Г. М. Никити
на — управляющая Ки
ровским отделением Гос
банка; Ю. Л. Плинер — 
директор института стан
дартных образцов ЦНИИ 
черной металлургии; Н. И. 
Тарасенко — председа
тель группы народного 
контроля Свердловского 
завода металлоконструк
ций: Н. К. Филонов — 
зав. орготделом РК НК. 

организацией следует оп
ределить конкретные сро
ки .и порядок проведения 
отчетов и выборов, струк
туру, количественный и 
качественный состав 
групп и постов. После от
четов и выборов групп и 
постов от каждого цеха, 
отдела, участка, из числа 
дозорных избираются де
легаты на общезаводскую 
или общефабричную кон
ференцию, где будет от
читываться и избираться 
головная группа народно
го контроля. Нормы пред
ставительства на конфе
ренцию определяет пар
тийная организация. 
Группы и посты избира
ются сроком на два-три 
года.

На основе развертыва
ния критики и самокри
тики имеющихся недо
статков обсуждение док
лада о работе группы или 
поста должно носить по- 
партийному взыскатель
ный, принципиальный ха
рактер. В докладе необ
ходимо отметить, какие 
задачи решала группа 
или пост, привести наибо
лее характерные примеры 
плодотворной работы, со
общить о принятых мерах 
по итогам проведенных 
рейдов и проверок, про
анализировать совмест
ную работу с профсоюз
ными комиссиями, «Ком
сомольским прожекто
ром» и другими общест
венными организациями. 
Следует подвергнуть де
тальному разбору органи
заторскую работу групп и 
постов, критически оце
нить вклад в общее дело 
каждого народного конт
ролера, поддержать луч

* В районном комитете народного контроля

ЗА НАРУШЕНИЯ-К ОТВЕТУ
В районный комитет пар

тии и областной комитет 
народного контроля по
ступили сигналы о фактах 
приписки и грубых нару
шениях финансовой дис
циплины в Свердловском 
управлении «Вторцветмет». 
В ходе проверки, прове
денной районным комите
том народного контроля, 
факты подтвердились. Уста
новлено, например, что 
29 декабря 1979 года уп
равлением были предъяв
лены Кировскому отделе
нию Стройбанка акт на 
окончание строительства 
автовесовой сметной стои
мостью 13,5 тысячи руб
лей и письмо, подтверж
дающее, что строительство 
объекта закончено. Строй
банком оплата произведе
на. Фактически объем ра
бот был выполнен только 
на 6 тысяч рублей.

При общем фонде зара
ботной платы 3900 рублей, 
отпущенных на строитель
ство автовесовой, по на
рядам было выписано око
ло 3800 рублей. Причем 
наряды исполнителям ра
бот, как правило, выписы
вались по завышенным рас
ценкам, что привело к пе
рерасходу фонда зарпла
ты более чем на 1000 руб
лей. На строительство 
привлекались также основ
ные рабочие. За 18 отра
ботанных человеко-дней

им выплачено 130 рублей 
в счет основного произ
водства.

Рассмотрев этот вопрос 
на своем заседании в фев
рале текущего года, рай
онный комитет народного 
контроля за искажение от
четности, перерасход фон
да зарплаты, что привело 
к нанесению государству 
материального ущерба, 
объявил начальнику управ
ления «Вторцветмет» С. И. 
Трубецкому выговор и 
произвел на него денеж
ный начет в размере ме
сячного оклада. За отсут
ствие должного контроля 
и пособничество в припи
ске денежный начет в раз
мере половины месячного 
оклада произведен на 
главного бухгалтера уп
равления Л. А. Гончарову.

Рассмотрены также ре
зультаты проверки сигна
лов трудящихся о наруше
ниях правил советской тор
говли в столовых № 17 и 
31 четвертого треста сто
ловых. Здесь при конт
рольном взвешивании пор
ционных блюд выявлены 
значительные недовложе
ния продуктов, вскрыты 
факты обмана покупате
лей. Комитет обратил вни
мание директора четвер
того треста столовых Г. К. 
Соловьева на неудовле
творительный контроль за 
работой предприятий об

ших, предъявить спрос 
к тем, кто в отчетном пе
риоде работал слабо, фор
мально относился к своим 
общественным обязанно
стям.

Предложения о количе
ственном и персональном 
составе группы, поста 
вносятся от имени пар
тийной организации или 
представителей цехов и 
отделов. Сначала решает
ся вопрос о количествен-, 
ном составе группы или 
поста, затем обсуждается 
каждая кандидатура в 
отдельности. Члены груп
пы или поста избираются 
открытым голосованием 
(персонально по каждой 
кандидатуре или по спи
ску в целом).

Добиться, чтобы народ
ными контролерами были 
избраны наиболее актив
ные, принципиальные то
варищи из числа рабо
чих, служащих, специали
стов, молодежи, жен
щин — как коммунистов, 
так и беспартийных. На
ряду с обновлением целе
сообразно сохранить пре
емственность состава на
родных контролеров, ре
комендовать для избрания 
на новый срок тех, кто 
добросовестно и плодо
творно выполнял. свои 
обязанности, приобрел не
обходимый опыт и навы
ки в работе по контролю. 
В целях повышения уров
ня партийного руководст
ва органами народного 
контроля желательно, 
чтобы во вновь избран
ных составах групп и по
стов было не менее 30 
процентов членов КПСС 
и 18—20 процентов чле
нов ВЛКСМ.

Опыт подтверждает, це
лесообразность создавать 
посты народного контроля 
(в количестве до 5 чело
век) на небольших произ
водственных участках, 
сменах, бригадах, отделах, 
в цехах, управлениях, оп
равдывает себя практика 
избрания групп народного 
контроля ( в количестве 
свыше 5 человек, но не 
менее 7 — 10 процентов 
от числа работающих).

Представители пар
тийной организации про
водят собрание членов 
группы, на котором реша
ются организационные 
вопросы. Открытым голо
сованием избираются 
председатель и его заме
стители. В группах чис
ленностью свыше 15 че
ловек следует избрать 
бюро, образовать секторы 
по отдельным направле
ниям работы. На собра
нии членов поста избира
ется его руководитель.

Итоги собрания, конфе
ренции по отчетам и вы
борам групп и постов 
следует довести до све
дения коллективов трудя
щихся, используя для 
этого различные средства 
гласности.

Высказанные на от
четно-выборных собра
ниях, конференциях пред
ложения и критические 
замечания в адрес хозяй
ственных и других орга
низаций следует обоб
щить, довести до сведе
ния тех, кого они касают
ся, проследить за их реа
лизацией и о принятых 
мерах проинформировать 
коллективы трудящихся.

щественного питания и по
требовал принять кон
кретные меры по наведе
нию должного порядка в 
столовых треста. Принято 
к сведению, что директор 
столовой № 31 Л. Н. Ле- 
гейда за допущенные нару
шения руководством тре
ста понижена в должно
сти. За грубые нарушения 
правил советской торговли 
заведующей производст
вом этой столовой Л. П. 
Козоброд объявлен стро
гий выговор. Наказаны 
другие должностные лица.

Комитет заслушал воп
рос о неудовлетвори
тельном использовании же
лезнодорожных вагонов в 
объединении «Средурал- 

машснабсбыт». За за
держку подвижного со
става управлением выпла
чен штраф в сумме 15484 
рубля. Не улучшилось по
ложение и в начале теку
щего года.

За неудовлетворитель
ную организацию работ по 
погрузке и выгрузке же
лезнодорожных вагонов 
МПС генеральному дирек
тору объединения «Сред- 
уралмашснабсбыт» Б. Н. 
Данченко объявлен выго
вор. Комитет потребовал 
от руководства принять 
необходимые меры по со
кращению сверхнорматив
ных простоев железнодо
рожного транспорта.

ЭНЕРГИИ, трудовому 
энтузиазму Павла 
Петровича Бородули

на в его семьдесят может 
позавидовать иной двадца
тилетний. Трудно даже пе
речесть те этажи, которые 
он обходит за день, что
бы проверить качество 
выполняемых монтажни
ками СУ-28 работ.

— Если я не побываю на 
доме хотя бы дня два, — 
говорит он, по-молодому 
поблескивая глазами, — 
то чувствую, что отстаю.

В этом признании вся 
его целеустремленная, тре
бовательная натура, одухо
творенность энтузиаста, 
что жива в нем, комсо
мольце тридцатых' годоз, 
и поныне.ВОЗРАСТ-НЕ ПОМЕХА

«и

Опыт строителя у Пазла 
Петровича огромный, это
му делу он посвятил поч
ти всю свою жизнь.

Помню, как несколько 
лет назад работал он 
в СУ-7 и вложил немало 
стараний и сил в органи
зацию пооперационного 
контроля за качеством ра
бот в этом управлении, по
стоянно воспитывая в от
делочниках добросовест
ное отношение к своему 
ТРУДУ-

В то время Павел Пет
рович часто выступал в 
газете, щедро делился 
своим трудовым и жиз
ненным опытом. А по
учиться у ветерана есть 
чему.

Одно время Павел Пет
рович вроде бы ушел со 
стройки, но и тут без дела 
ни минуты не сидел, с при
сущей ему увлеченностью 
помогал благоустраивать 
пионерлагерь. Красивые 
ажурные беседки, уголки 
отдыха, игрушечные доми
ки — все это дело 
рук.

Характерная черта Пав
ла Петровича — одержи
мость. Чем бы он не зани
мался, он отдается делу до 
конца, все неудачи и беды 
строителей принимает как 
слои, личные.

Тем, кто равнодушно 
отбывает время на служ
бе, такие вдохновенные и 
беспокойные люди, как 
Бородулин, непонятны. «И 
что ему, больше всех на
до, что ли?» — недоумен
но рассуждают они.

Действительно, П. П. Бо
родулин занимается каче
ством в СУ-28 и вроде бы 
следить за качеством от
делки — не его прямая 
обязанность. Но, по мне
нию Павла Петровича, на
стоящий строитель, тем 
более коммунист, не дол
жен проходить мимо лю
бого недостатка в нашем 
общем деле.

Однажды на 16-этажном 
доме № 7 в поселке Веер 
он заметил, как подвесная 
люлька портит декор. Как 
внештатный член город
ского комитета народного 
контроля он знает, какое 
внимание при приемке 
дома уделяется фасаду, 
и П. П. Бородулин настоял 
на том, чтобы люльку обо
рудовали защитным мате
риалом.

С первых дней работы 
в СУ-28 он стал бороться 

за организацию система
тического контроля за ка
чеством со стороны инже
нерно-технического персо
нала, приучать коллектив 
ответственно относиться к 
соблюдению технологии 
работ и СНиПа. Недавно в 
присутствии мастер.а и про
раба он проверил на од
ном из домов, как монтаж
ники утеплили чердачное 
перекрытие. Слой керам
зита оказался 12—13 сан
тиметров, гораздо меньше, 
чем положено по СНиП. 
Откровенно поговорил с 
рабочими и линейным 
персоналом, и люди поня
ли свою промашку, ис
правили брак, обещали не 
допускать таких недоде
лок впредь.

его вой. Брак получался

Обратил внимание Па
вел Петрович и на то, ка
ким инструментом пользу
ются мастера и прорабы.

— Еще у строителей 
древнего Египта, — рас
суждает Бородулин, — был 
известен ватерпас, при по
мощи которого легко про
верить горизонтальность 
пола и потолка. Пришлось 
изготовить и снабдить про
рабов этим несложным ин
струментом.

Одно из условий дости
жения высокого качества— 
постоянный контроль ин
женерно-технического пер
сонала за приемкой посту
пающих на стройплощад
ку материалов. Так, одно 
время на объекты прихо
дили «горбатые» короткие 
перекрытия ПС-30-26. Два 
раза выезжал П. П. Боро
дулин в цех № 6, встречал
ся с руководителями цеха 
А. Барсуковым, Д. Т. При- 
тулиным, с заместителем 
ОТК завода О. И. Свинцо-

отто-
го, что у форм не закры
вались борта и их плохо 
очищали. Пришли к реше
нию: плохие формы выбра
ковать, остальные отре
монтировать. Подобных 
примеров вмешательства 
Павла Петровича в дела 
других подразделений 
можно привести много. И 
каждый раз выигрывает 
общее дело.

— Меня ёсегда удивля
ет, — говорил он на од
ном из собраний, — поче
му иногда технически гра
мотный квалифицирован
ный строитель допускает 
брак, а стоящий рядом 
бригадир или прораб не 
заставит его переделать 
небрежно выполненную 
работу, не подскажет, как 
сделать правильно. Отку
да это равнодушное отно
шение к делу, эта боязнь 
проявить требовательность? 
Строгих, но справедливых 
начальников всегда ува
жают больше, чем бес
печных и безответствен
ных. Нужно постоянно 
помнить о своей профес
сиональной гордости, о 
том, что мы строим для 
людей...

Не оставаться в стороне, 
постоянно быть нужным— 
вот жизненное кредо вете
рана труда Павла Петрови
ча Бородулина.

А. ЧЕПАСОВ.
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* Идет смотр наглядной агитации - - - - - - - - - - - - - - - - ..
На очередном заседании 

партийного комитета был 
заслушан вопрос о состоя
нии наглядной агитации на 
строительных объектах. 
Специальная комиссия по
бывала в микрорайонах 
массовой застройки и до
ложила свои впечатления. 
Партком заслушал также 
председателя совета по на
глядной агитации Ю. В 
Брюхова.

Напомним читателям, что 
в прошлом году был объ
явлен смотр-конкурс на
глядной агитации, посвя
щенный 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Итоги конкурса дол
жны были подводиться в 
три этапа: к Дню строите
ля, к 62-й годовщине Ве
ликого Октября и к дню 
рождения В. И. Ленина. Ни
чего этого, однако, одела 
но не было. Совет по на
глядной агитации бездейст
вовал, никакой помощи ху
дожникам, секретарям пар
тийных организаций по 
оформлению объектов и 
бытовок не оказывал.

Все это сказалось ча 
идейно-политическом и эс 
тетическом уровне нагляд
ной агитации. Каждое уп
равление лепит на фасады 
домов свои плакатики, ло
зунги, выполненные за'- 
частую небрежно, как в 
СУ-13, оформленные невы
разительно, так что невоз
можно прочесть, к чему, 
собственно, они призыва
ют, о чем информируют. С 
этими недостатками комис
сия столкнулась на объек
тах СУ-1 и СУ-7.

На сегодняшний день в 
комбинате около 40 бригад 
уже выполнили пятилетнее 
задание, но нигде не уда
лось увидеть об этом со
ответствующее сообщение. 
Правда, в СУ-7 на 
объекте, где трудится 
бригада тов. Луконина, 

есть плакатик, который 
информирует, что этот кол
лектив в честь юбилея
вождя решил выполнить 
пятилетнее задание. Но вот 
беда — бригада уже дав
но работает в счет буду
щей пятилетки. Спрашива
ется, какую пользу прино
сит такая, с позволения 
сказать, наглядная агита
ция, на что она ориентиру
ет?

Нигде не удалось обна
ружить доску показателей 
работы участка, бригады, 
на которой отражался бы 
ход выполнения социали
стических обязательств. 
Члены комиссии вспомни
ли, что несколько лет на
зад в СУ-7 много и успеш
но занималась оформле
нием наглядной агитации. 
Однако теперь эти добрые 
традиции утеряны.

При всех сложностях с 
материалами, красками 
все-таки на отдельных объ
ектах удалось оформить 
яркую и интересную на- 
глЯ'дную агитацию. Напри

КТО во что ГОРАЗД
мер, на детском комбинате 
№ 44, который строит 
СУ-15, есть и красочные 
лозунги, плакаты, вывеша- 
на была стенгазета к 8 
Марта. Неплохо оформляет 
свей объекты СУ-28. В 
этом мы убедились, побы
вав в бригаде В. М. Сы- 
щенко и В. Г. Мальцева. В 
этом управлении сделали 
переносные металлические 
стойки, на которых хорошо 
смотрится информация о 
том, кто строит объект, 
что именно строится, когда 
должно быть закончено. 
Если здесь вывешивают ло
зунг, то размером не ме
нее чем на две лоджии, 
чтобы его можно было 
прочитать без особых уси
лий. ч

Что нужно сделать для 
того, чтобы наглядная аги
тация соответствовала сво
ему назначению, украшала 
наши объекты и сообщала, 
инфор/лировала, призыва
ла? Прежде всего исполь
зовать опыт завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо

мола и создать единый 
центр, который координи
ровал бы эту важную ра
боту, следил за тем, чтобы 
выдерживалось единство 
стиля, эстетический вид 
всего, что мы вывешиваем 
и выставляем возле наших 
объектов. Таким центром 
может стать совет по на
глядной агитации, в кото
рый необходимо ввести ар
хитекторов и художников. 
Он должен давать кон
кретные рекомендации по 
оформлению каждого объ
екта и в целом микрорай
она застройки.

Наглядная агитация дол. 
жна достойно представлять 
коллектив Свердловского 
домостроительного комби
ната. П. ЖАРИХИН,

руководитель 
рейдовой бригады.

На снимках: наглядная 
агитация у детского сада 
№ 44 (СУ-15) и у 16-этаж
ного дома № 63 в квар
тале Сортировочный
(СУ-28).

Фото В. Калимасова.

* Ленинский зачет

СМОТР НАШИХ СИЛ

СВЕРДЛОВСКИЙ ИНФОРМЦЕНТР СООБЩАЕТ

В комсомольской орга
низации СУ-7 прошел Ле
нинский зачет. В нем 
приняли участие 56 чело- 
век, 16 из которых еще 
не Являются комсомоль
цами.

Ленинский зачет стал 
настоящим смотром на
ших сил. Основное вни
мание мы уделили произ
водственным делам моло
дых рабочих, выполнению 
ими личных социалисти
ческих обязательств, уча
стию в общественной 
жизни коллектива. Три 
комсомольца: маляр Та
тьяна Киселева из комсо
мольско-молод е ж н о й 
бригады Л. М. Набиевой, 
плотники Александр Са
литов и Владимир Курба
тов из бригады Л. М. 
Козлова — представлены 
к поощрению. В. Курба
тову и Т. Киселевой даны 
комсомольские рекомен
дации для вступления 
кандидатами в члены 
КПСС.

* С балансовой комиссии ДСК

ОЦЕНКА «НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО»
Балансовая комиссия 

комбината рассмотрела 
итоги финансово-хозяйст
венной деятельности кол
лектива завода ЖЕН им. 
Ленинского комсомола. За
слушаны доклады дирек
тора завода В. П. Таган
цева и главного бухгалте
ра М. А. Ямова.

Прошлый год был для 
коллектива исключитель
но трудным. На результа
ты работы повлияли ре
конструкция основных це
хов, увеличение простоев

Все аттестованные по
казали себя политически 
зрелыми, они интересу
ются событиями междуна
родной жизни и внутрен
ней политики Коммуни
стической партии. Комсо
мольцы высказывали 
предложения по улучше
нию условий труда и бы
та. В частности. много 
было нареканий на быто
вую неустроенность в об
щежитиях. Бюро комсо
мольской организации 
СУ-7 решило обратиться 
к комитету ВЛКСМ ком
бината и администрации с 
соответствующими пред
ложениями. По просьбе 
комсомольцев будет про
ведено также собрание, 
посвященное строительст
ву в Свердловске моло
дежного жилищного ком
плекса.

В. КАПУСТИН, 
секретарь 

комсомольской 
организации СУ-7.

технологического оборудо
вания из-за отсутствия сы
рья, увеличение текучести 
кадров и. другие причины. 
Впервые за последние де
сять лет завод ЖБИ вы
полнил план только по од
ному показателю — реа
лизации продукции. По
этому оценка финансово- 
хозяйственной деятельно
сти коллектива -была не
удовлетворительной.

На заводе проведена 
большая работа по изуче
нию причин отставания.

Подвесная 

одноместная 

монтажная 

люлька
Подвесная одноместная 

монтажная люлька, внед
ренная в Ленинградском 
меховом объединении 
«Рот-фронт», предназна
чена для монтажа на фа
садах зданий воздухово
дов, вентиляционных си
стем, водосточных труб, 
проведения электромон
тажных, малярных и дру
гих работ. Новшество мо
жет применяться на пред
приятиях различных от
раслей промышленности и 
в строительстве.

Конструктивно монтаж
ная люлька состоит из 
кресла монтажника, по
лиспаста и балки.

Изготовление подвес
ной одноместной монтаж
ной люльки позволило 
собственными силами ве
сти ремонт конструкций на 
фасаде зданий. Кроме то
го, конструкция люльки 
обеспечила возможность 
производства работ в мес
тах. которые недоступны 
для других подъемных 
средств.

Латексный 

бетон
Институт «Оргэнерго- 

строй» разработал новый 
материал — латексный 
бетон. Латексный бетон 

получают путем введения 
в бетонную смесь синтети
ческого бутадиенстироль
ного латекса в количестве 
10—20 процентов от мас
сы цемента. Обычно ис
пользуется 50-процентная 
водная дисперсия латекса. 
Латексный бетон приго
тавливают в обычных бе
тоносмесительных уста
новках. Перед введением 
латекса в бетонную смесь 
он стабилизируется неио- 
ногенными веществами.

Основные свойства ла
тексного бетона: высокая 
эластичность, водонепро
ницаемость, повышенная 
адгезия, прочность на рас
тяжение и изгиб по срав
нению с обычными бето
нами выше в 1,3 раза, 
растяжимость в 2 раза вы
ше по сравнению с бето
нами того же состава (без 
добавки латекса), с повы
шенной трещиностойко- 
стыо и другие свойства.

Латексный бетон может 
применяться как конструк
тивный материал для тун
нелей и напорных трубо
проводов различного на
значения, для канализа
ционных коммуникаций, 
как гидроизоляционное по
крытие, как конструктив
ный материал для фунда
ментов под оборудование с 
динамическими и вибраци
онными нагрузками.

Приспособление 
для изготовления 

крестовин 
карданных валов 

автомобиля
В тресте «Строймехани

зация № 2» большое ко
личество строительных ма 

шин на шасси различных 
автомобилей, при экс
плуатации которых быст
ро выходят из строя узлы 
карданных соединений, 
особенно крестовины.
Шейки их быстро изнаши
ваются, появляется эл- 
липсность и шарнир заме
няется.

Токарь треста «Строй
механизация» № 2 Ю. А. 
Вельтерман -сконструиро
вал приспособление для 
изготовления крестовин 
карданных валов автомо
билей. Основой приспособ
ления является сварной 
корпус, состоящий из дис
ка и пластины. В отвер
стии пластины неподвиж
но закреплен стержень, на 
который устанавливают за
готовку, центрируют втул
кой и плотно зажимают 
гайкой.

Создание комплекта та
ких приспособлений для 
обработки крестовин кар
данов различных автомо
билей позволило повысить 
производительность тру
да в 6—7 раз.

Безолифная

шпаклевка

на основе клея КМЦ

Шпаклевка, внедренная 
в тресте «Краснодарграж- 
данстроя», предназначена 
для подготовки поверхно
сти потолков, стен, полов, 
окон и дверей под окрас
ку малярными, клеевыми 
и другими красками.

Представляет собой она 
однородную пластическую 

массу белого цвета, изго
товленную на основе клея 
КМЦ, молотого мела, 40- 
процентного хозяйственно
го мыла и -воды.

Мастика
для гидроизоляции
В научно-исследователь

ском институте строитель
ства и архитектуры Гос
строя Армянской ССР 
разработан эффективный 
гидроизоляционный мате
риал.

Материал получен на 
основе наирита вальцован
ного (некондиционный кау
чук), ’модифицированного 
поливинилхлоридом, с 
применением дешевых на
полнителей — порошкооб
разных туфовых отходов 
камнедобывающей про
мышленности. Производ
ство нового гидроизоляци
онного материала осуще
ствляется на известном 
смесительном оборудова
нии (вальцы, клеемешал- 
ка) и не требует дополни
тельных затрат на обору
дование.

Мастика предназначена 
для устройства безрулон- 
ных кровельных покры
тий. Мастичный состав на
носится на предваритель
но огрунтованную бетон
ную поверхность в не
сколько слоев при помо
щи краскораспылитель
ных установок или кистя
ми.

Благодаря выбранным 
компонентам покрытие не 
требует термовулканиза
ции. Оно приобретает ряд 
ценных свойств: высокую 
прочность, водонепрони
цаемость, негорючесть, 
биостойкость.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.



ОЛИМПИЙСКИЙ ГОД-НЕ ТОЛЬКО ДЛИ ОЛИМПИЙЦЕВ!
УРОКИ XIV ЗИМНЕЙ СПАРТАКИАДЫ

Последний вид XIV 
зимней спартакиады — 
шахматы выявили и силь
нейшую команду среди 
стройуправлений. Ею ока
залась команда строи
тельного управления 
№ 13, которая в четырех 
видах из пяти занимала 
призовые места. Инструк
тор физкультуры Леонид 
Кузьмин хорошо подгото
вил свои команды к уча
стию в зимней спартакиа
де.

Неплохо выступили и 
спортсмены строительного 
управления № 28, заняв
шие второе место, кото
рые опередили многие 
сильные команды. Боль
шую помощь в подготовке 
к соревнованиям оказала 
администрация, линейные 
руководители, некоторые 
из них сами приняли уча
стие в спартакиаде.

Третье место заняла 
команда строительного 
управления № 29, актив
но принявшая участие в 
зимней спартакиаде.

Стройуправление № 27 
заняло 4 место, что тоже 
очень отрадно. 5 место — 
у СУ-20. Спортсмены это
го управления в 3-х видах 
спартакиады заняли пер
вые места, но не смогли 
выступить в остальных 
двух видах. Сказывается 
тот факт, что в этом уп
равлении нет инструктора 
физкультуры.

6 место — у СУ-7. Мы 
помним, что прежде 
спортсмены этого управ
ления всегда были в ли
дерах, но на этот раз они 
сдали свои позиции. 7 ме
сто у спортсменов управ
ления ДСК. Они хорошо 
выступили в волейболе, 
заняв первое место, но 
слабовато — в остальных 
видах спартакиады. Хо
чется отметить активность 
работников управления 
ДСК старшего возраста. 
Что же касается молоде
жи, то создается 'впечат
ление, что ее вообще нет,

ПОБЕДИЛИ СТРОИТЕЛИ
На состоявшемся в 

начале месяца первенстве 
ДСК по лыжам в зачет 
XIV зимней Спартакиады 
домостроительного комби
ната встречались сборные 
команды стройуправления 
и завода ЖБИ.

После упорной борьбы 
на лыжне, набрав 251 оч
ко, победителем вышла 
сборная команда строите
лей. В личном зачете у 
мужчин на дистанции 5 км 

Здесь будет город-сад. Фото В. Калимасова.

почему-то она не прини
мает участия в соревно
ваниях.

8 место — у СУ-15. 
Выступление спортсменов 
этого управления можно 
оценить только как очень 
слабое. 9. место — у 
УПТК. Этот коллектив 
хочется особо отметить. 
Прежде команда вообще 
не принимала участия в 
соревнованиях, но в пос
леднее время спортивная 
работа здесь начала идти 
в гору. На последнем, 
10-м месте, спортсмены 
СУ-1. Слабо, очень слабо 
они выступили. А было 
время, когда СУ-1 воз
главляло таблицу. Да и 
все отделочные управле
ния, кроме СУ-13, сдали 
свои позиции.

Хочется подчеркнуть, 
что все 10 подразделений 
приняли участие в зимней 
спартакиаде, на старты 
вышли 268 человек. В 
стрельбе и лыжах боль
шинство уложилось в нор
мативы комплекса ГТО.

А теперь о недостатках 
и наших проблемах.

Часто сроки соревнова
ний переносились, и не 
всегда четко судейская 
коллегия справлялась со 
своими обязанностями. 
Участники лыжных сорев
нований были недовольны 
подготовкой к соревнова
ниям, лыжи получали на 
базе около двух часов.

Да только ли эти сорев
нования отличались неор
ганизованностью? При от
крытии зимнего сезона 
было то же самое.

Мы постоянно аренду
ем лыжные базы, но ча
сто они . бывают заняты, и 
соревнования . приходится 
переносить на более позд
ний срок. А сколько мож
но было бы провести раз
личных лыжных соревно
ваний: эстафеты, гонки, 
зимнюю спартакиаду 
«Бодрость и здоровье», 
семейные эстафеты и так 
далее, имей мы свою лыж

победу одержал с вре
менем 14 минут 58 се
кунд слесарь СУ-1 Алек
сандр Лошкин. Второе 
место занял представи
тель команды СУ-13 Лео
нид Кузьмин (15 минут 
35 секунд). Третьим при
зером стал слесарь СУ- 
20 Виктор Ермаков.

В возрастной категории 
старше 39 лет на дистан
ции 3 километра победил 
представитель сборной за

вода ЖБИ мастер Генна
дий Королев (15 минут 
30 секунд), на втором ме
сте т. Григорьев (16 ми
нут 40 секунд) из этой же 
команды, третьим с. ре
зультатом 17 минут 05 
секунд стал главный дис
петчер ДСК Г. Д. Поте- 
ряев. В состязании жен
щин на 3 км со временем 
17 минут 20 секунд по
бедила электрик цеха 
№ 12 Наталья Осипова.

ную базу, построенную, 
конечно, в удобном месте, 
(в районе Уктуса).

Многие скажут, что 
есть у нас такая база на 
ул. Большакова; Но если 
в 1977 году там насчиты
валось 300 пар лыж, то 
сейчас от силы наберется 
пар 50, остальные слома
ны или же находятся по 
нескольку лет у спортсме
нов. Лыжи не закупаются, 
а которые есть, в плохом 
состоянии.

У нас в ДСК построено 
два спортивных зала. Ну, 
а почему бы не построить 
свою лыжную базу? Лы
жи — это самый доступ
ный зимний вид спорта, 
многие, его любят. Не все 
пойдут заниматься в 
спортзал, но лыжи — это 
другое дело, на них вста
нут все от мала до вели
ка. Нужно поддержать это 
стремление, развить.

А что сейчас получа
ется? Каждый инструк
тор ищет для своего уп
равления лыжную базу, 
готовит дистанцию, офор
мляет прокат, бегает со 
счетом и так далее. Вре
мени и энергии на это 
уходит очень много. И за
хочет он в следующий 
раз провести сдачу норм 
ГТО или соревнование, да 
не знает, успеет ли дого
вориться с лыжной ба
зой.

Между тем уже давно 
Планируется строительст
во лыжной базы, есть 
проект ее строительства в 
районе озера Шарташ, 
только ведь там и пока- 
таться-то любителям с го
рочек негде.

У завода ЖБИ есть, 
правда, своя лыжная ба
за проката, но соревнова
ния стройуправлений она 
не может обеспечить лы
жами, только-только обес
печивает заводчан. Пора 
построить для ДСК лыж
ную базу.

П. ФОНАРЕВ.

Фото В. Калимасова.

16 марта на лыжной ба
зе ВИЗа состоится спор
тивный праздник, посвя
щенный закрытию зимнего 
сезона по лыжам.

В программе:
1. Смешанная эстафета.
Для участия в ней каж

дая команда должна вы

ЪОЪУО/З Михаил Васильевич
12 марта на 69-м 

году жизни . ско
ропостижно скончался 
член КПСС с 1940 го
да Михаил Василье
вич Бобров.

М. В. Бобров ро
дился 6 ноября 1911 
года. Трудовую дея
тельность начал в 
1931 году рабочим на 
углеразведке. С 1&33 
по 1935 год служил в 
Красной Армии, пос
ле демобилизации два 
года работал кузне
цом. С 1937 по 1942 г. 
на посту председате
ля Русско-Чекашин- 
ского и Бикбардин- 
ского сельских Сове
тов принимал актив
ное участие в созда
нии материальной ба
зы и выполнении за
даний по сдаче зерна 
государству.

В феврале 1942 г. 
М. В. Бобров мобили
зован и направлен 
в трест Свердловск- 
промстрой, где прора
ботал до 1963 года. Он

Объявление
ставить трех мужчин и 
двух женщин. Дистанция 
для мужчин — 5 км, для 
женщин — 3 км.

2. Открытые старты.
Все участники уходят на

избирался секретарем 
комитета ВЛКСМ, за
местителем секретаря 
парткома, председате
лем объединенного по- 
стройкома. Затем пе
решел в Свердлов
ский домостроитель
ный комбинат, где ра
ботал председателем 
объединенного пост- 
ройкома до ухода на 
пенсию в 1971 году. '

Михаила Василье
вича неоднократно из
бирали депутатом рай
онного. Совета депу
татов трудящихся, 
членом президиума 
Свердловского обкома 
профсоюза рабочих 
строительства и про
мышленности строи
тельных материалов.

М. В. Бобров по
стоянно проводил 
большую работу по 
организации социали
стического соревнова
ния и мобилизации 
коллектива на выпол
нение государственно-

В гостях 
СПОРТСМЕНЫ ГДР
В первую неделю ме

сяца Свердловск прини
мал участников очеред
ной, шестой по счету, 
зимней Спартакиады 
спортивных организаций 
органов охраны и безо
пасности социалистиче
ских стран. Подобные 
соревнования проводи
лись в нашем городе 
впервые, и свердловчане 
готовились к ним тща
тельно. За каждой 

командой были закрепле
ны шефы. Комсомоль
ская организация нашего 
комбината шефствовала 
над командой ГДР.

Спортсмены этой стра
ны побывали у нас в го
стях. В беседе приняли 
участие заместитель на
чальника ДСК В. А. Куз
нецов и секретарь коми
тета ВЛКСМ В. И. Фу- 
калов. Членам делегации 
был вручен памятный 
вымпел, для них органи
зовали поездку на гра
ницу Европы и Азии.

лыжню с общего старта.
Начало соревнований в 

10 часов. Приглашаются 
все работники ДСК и чле
ны их семей. Разыгрывает
ся приз «За массовость».

го плана. Много вни
мания уделял улучше
нию жилищно-бытовых 
условий и организа
ции отдыха трудя
щихся. После ухода 
на пенсию коммунист 
М. В. Бобров прини
мал активное участие 
в жизни партийной ор
ганизации комбината, 
был членом внештат
ной партийной комис
сии при парткоме.

Самоотверже н н ы й 
труд М. В. Боброва 
получил высокую 
оценку. Он награжден 
орденом Октябрьской 
Революции и многими 
медалями.

Михаил Васильевич 
останется в памяти то
варищей по работе и 
друзей добрым, скром
ным, чутким и отзыв
чивым человеком, хо
рошим организатором 
и принципиальным 
коммунистом.

Группа товарищей.
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